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Réponse : Pierre de Coubertin

« LE SPORT VA CHERCHER  
LA PEUR POUR LA DOMINER,  

LA FATIGUE POUR EN TRIOMPHER,  
LA DIFFICULTÉ POUR LA VAINCRE »
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Mercredi 11 juin
Café-biberon, le rendez-vous littéraire des bébés – 10 h 30 – 
Médiathèque Delacroix 

Jeudi 12 juin 
Conférence pour faire connaître l’Union Nationale de Familles et Amis  
de Personnes Malades et/ou Handicapées Psychologiques (UNAFAM) 
aux aidants – Suivie d’une conférence sur les troubles psychiques –  
De 18 h à 19 h 30 – Salle Marcel Pagnol (impasse Junot)

Du vendredi 13 au dimanche 15 juin
14e Musicales de Saint-Maurice – Vend. et sam. à 20 h 30, dim. à 18 h – 
Église communale – Tarifs et réservations : www.ville-saint-maurice.fr

Samedi 14 juin
Journée portes ouvertes, découverte du karaté de 5 à 13 ans au Karaté 
Club de Saint-Maurice – De 17 h 45 à 19 h – COSEC, 9 av. de la Villa Antony

Dimanche 15 juin 
Grande brocante organisée par le Comité des Fêtes de Saint-Maurice – 
De 8 h à 17 h – Quartier Montgolfier (parking Véolia) –  
Renseignements : 07 69 70 53 80 ou cdf94410@gmail.com 

Du lundi 16 au jeudi 19 juin
Semaine du son et du geste au Conservatoire municipal de musique 
et art dramatique Olivier Messiaen – Au programme : portes ouvertes et 
concerts – Plus d’infos sur notre site web

Mercredi 18 juin
Cérémonie du 85e anniversaire de l’Appel du 18 juin 1940 – 14 h 30 –  
Stèle du Général de Gaulle à Charenton

Mercredi 25 juin 
Fête du conservatoire – Avec chorale, orchestre, ensembles et piano – 
19 h – Espace Delacroix

Toutes les manifestations et les actualités de votre ville sont à retrouver 
sur notre site internet et sur sa déclinaison mobile.
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Aurélie Aubert est une championne sportive mais aussi une personnalité très attachante et 
une merveilleuse source d’inspiration. Elle a fait vibrer la France lors des Jeux Paralympiques 
de Paris en obtenant la médaille d’or de l’épreuve de Boccia, dans un sourire lumineux qui 
demeure encore en nous.

Sollicitée dans la France entière pour donner son nom à un équipement public, elle a choisi 
Saint-Maurice pour l’Espace sportif inauguré le 18 juin. Ce projet, proposé et conçu par la 
Ville, s’est concrétisé dans l’enceinte des Hôpitaux de Saint-Maurice que je tiens à remercier. Il 
présente un caractère unique en France par ses dimensions mais surtout par ses usages mul-
tiples : répondre aux besoins de l’Amicale sportive des professionnels de santé des Hôpitaux, 
offrir une infrastructure aux patients en rééducation physique ou en santé mentale, proposer 
enfin un City-stade pour la population. Un planning définit les créneaux horaires attribués, ce 
qui permet de faire coexister ces usages. Cette réalisation ambitieuse a été saluée par les pou-
voirs publics et bénéficie d’un niveau inégalé de subvention.

Aurélie Aubert, en acceptant le parrainage proposé par la Ville et les Hôpitaux, donne une di-
mension singulière et mémorable à cet équipement. Elle participe également de l’action de 
la municipalité de féminisation de l’espace public : seule une rue de Saint-Maurice porte le 
nom d’une femme. Par cette dénomination et bien d’autres, nous cherchons à corriger cette 
anomalie.

Autre fait marquant dans le domaine sportif, votre maga-
zine consacre un dossier à la rénovation du COSEC, notre 
grand centre sportif, qui débute cet été. Ce chantier ma-
jeur de la mandature s’élève à plus de 4 millions d’euros et 

bénéficie, là aussi, d’un niveau élevé de subvention, de près de 55 %. Ce grand équipement qui 
bénéficie à nos enfants du primaire mais aussi aux collégiens et aux clubs sportifs de la Ville, 
est vieillissant, il constitue une véritable passoire thermique et offre une qualité acoustique très 
médiocre.

Enfin, consciente que la pratique du sport constitue aussi un atout santé important, la Ville 
propose des activités aux enfants avec l’École municipale des sports, aux seniors ainsi qu’à 
ses propres agents. Mais afin de toucher bien d’autres publics, nous avons besoin des clubs de 
Saint-Maurice qui s’illustrent par des sportifs performants et mobilisent toutes les générations 
grâce à leurs dévoués bénévoles. Afin de leur rendre hommage, la Ville de Saint-Maurice crée 
les « Étoiles du Sport » dont la 1ère cérémonie aura lieu le 23 juin.

Saint-Maurice a obtenu l’an dernier son 1er Trophée « Ville active et sportive » avec deux lau-
riers. Nous comptons bien poursuivre dans cette voie en fédérant et en soutenant les initiatives, 
malgré des contraintes budgétaires croissantes. Les valeurs du sport sont au cœur de notre vi-
sion de Saint-Maurice : proximité, respect mutuel, esprit d’équipe et bénévolat notamment.
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ÉDITO

Igor Semo
Votre Maire
Vice-président du Territoire Paris Est Marne&Bois

Pour suivre l’actualité de votre Maire
 http://www.facebook.com/igor.semo

Les valeurs du sport  
au cœur de notre projet de Ville
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INSTANTS…

8 mai : une commémoration très marquante
Jeudi 8 mai, la France a célébré les 80 ans de la Victoire des Alliés. Avant le traditionnel dépôt de 
gerbes au Monument aux Morts de Saint-Maurice et la cérémonie solennelle à Charenton, a été signée 
la convention pour la création d’une classe de défense dans notre commune, dont Igor Semo, Maire 
de Saint-Maurice, est à l’initiative. Il s’agit d’un partenariat entre l’Éducation Nationale et la Défense, 
représentée par le sous-marin nucléaire d’attaque La Perle. Cette signature officielle a réuni les collégiens 
de 4e, le principal Christophe Duroudier, les membres du sous-marin et plusieurs personnalités,  
dont le sous-préfet de Nogent-sur-Marne, Sébastien Humbert et le Sénateur Christian Cambon.

Rallumer la flamme
Vous le savez sans doute mais  
la tombe du Soldat inconnu est là  
pour commémorer toutes les 
personnes mortes pour la France,  
et spécifiquement durant la Première 
Guerre mondiale. Le 16 mai, des élus  
du Conseil Municipal des Enfants  
et du Conseil Municipal des Jeunes 
sont allés raviver la flamme du Soldat 
inconnu, sous l’Arc de Triomphe à 
Paris. Cette flamme, qui ne doit jamais 
s’éteindre, est entretenue en continu 
chaque soir depuis 1923, par diverses 
associations en faveur du patrimoine, 
ainsi que par des groupes scolaires  
de tous âges.
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… EN IMAGES

Inauguration de la Maison de l’Europe
La Maison de l’Europe du Val-de-Marne a été officiellement inaugurée samedi 10 mai  
à Saint-Maurice, au 139 rue du Maréchal Leclerc. Plusieurs personnalités, dont le Sénateur  
Christian Cambon, la Députée Maud Petit et notre Maire ont assisté à ce moment fort. 
Au cours de la matinée, Benjamin Haddad, Ministre délégué chargé de l’Europe, est intervenu  
via une allocution vidéo. Créé en octobre 2023 par Moncef Jendoubi et Chakavak Bozorgmehr, 
l’endroit, qui se veut ouvert à tous, a notamment pour but de promouvoir l’Europe auprès des jeunes.

À la découverte de l’Assemblée nationale
Une visite inoubliable ! Accompagnés de la conseillère municipale Hafida Zaïdi,  
du président-fondateur de la SMAJ, Cissokho Sikou, et du président de l’association Lumière  
et Tolérance, Abdelhakim Teyeb, des enfants mauritiens ont eu le privilège de se rendre, en avril,  
à l’Assemblée nationale. Grâce à cette sortie, ils ont pu en savoir plus sur l’institution qui siège  
au palais Bourbon, dans le septième arrondissement de Paris. Le groupe a été reçu par notre député 
Michel Herbillon qui a expliqué avec plaisir le fonctionnement de cette chambre du Parlement.
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INSTANTS…

Bienvenue aux nouveaux habitants !
Bien accueillir les derniers Mauritiens arrivés, c’est important pour la Municipalité. Le 17 mai, la 
traditionnelle réception des nouveaux habitants a commencé par la visite de Saint-Maurice en 
car, pendant près d’une heure. Puis, comme chaque année, une cérémonie pleine de convivialité 
les attendait à l’Hôtel de Ville. Le Maire Igor Semo et plusieurs élus du Conseil municipal étaient 
présents pour échanger avec les participants et répondre à toutes leurs questions concernant nos 
quartiers et le patrimoine culturel de notre charmante commune.

Le loto du Comité  
des Fêtes fait un carton
C’est dans une ambiance bon enfant 
que s’est déroulé, dimanche 18 mai,  
le grand loto du Comité des Fêtes  
de Saint-Maurice. L’Espace 
Delacroix était bien rempli : près de 
250 personnes sont venues jouer en 
famille ou entre amis. Un immense 
merci aux bénévoles très investis qui 
ont pleinement contribué à la réussite  
de cet après-midi. Et bravo aux 
heureux gagnants qui ont eu la chance 
de remporter de magnifiques lots : 
cartes cadeaux d’une valeur totale de 
500 euros, tablette Samsung portable 
écran tactile, ou encore Smartbox.
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… EN IMAGES

Ils ont nettoyé la Marne avec Obama… et Bambou
Une histoire qui n’a rien d’âne-cdotique ! Samedi 24 mai, dans le cadre d’UNIday (voir p.10),  
un nettoyage des bords de Marne a été proposé en présence de deux invités peu communs qui  
ont fait sensation auprès des participants, dont des jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants.  
Pour les aider à ramasser les déchets, les Mauritiens ont en effet pu compter sur deux ânes, 
prénommés Obama et Bambou, qui étaient munis de paniers. La Mairie tient à remercier 
l’Association Ânes En Ville qui a rendu possible cette initiative écologique originale.

De bonnes affaires  
au Plateau
Ce dimanche 25 mai avait lieu la 
traditionnelle brocante du Plateau,  
au profit de l’accompagnement scolaire 
organisé par l’Association Générale 
des Familles. Malgré une météo peu 
clémente, les visiteurs étaient au 
rendez-vous, déambulant à travers 
les rues Edmond Nocard et Adrien 
Damalix et cherchant la perle rare 
parmi les stands. Qu’ils y aient trouvé 
leur dernier coup de cœur ou non, cette 
activité aura été l’occasion pour eux de 
profiter du week-end d’une manière très 
sympathique. La Ville salue le travail 
de tous les bénévoles qui ont permis le 
succès de l’événement.
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VIE DE QUARTIER

Votre Fête des Voisins en photos
COMME PARTOUT EN FRANCE, LA FÊTE DES VOISINS A ÉTÉ ORGANISÉE VENDREDI 23 MAI  
À SAINT-MAURICE, RASSEMBLANT DE NOMBREUX HABITANTS AUTOUR DE BELLES RENCONTRES  
ET DE SUCCULENTS REPAS PARTAGÉS. L’AMBIANCE ÉTAIT CONVIVIALE ET CHALEUREUSE,  
AVEC DES ANIMATIONS IMPROVISÉES ET DES ÉCHANGES ENTRE GÉNÉRATIONS.  
AVEC LE SOUTIEN DE LA MAIRIE, CETTE ÉDITION 2025 A UNE NOUVELLE FOIS RENFORCÉ  
LES LIENS DE PROXIMITÉ. UN GRAND MERCI AUX PETITS COMME AUX GRANDS  
POUR LEURS SOURIRES ET LEUR BONNE HUMEUR !
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ÉVÉNEMENT

 18 JUIN 

Assistez à l’inauguration  
de l’espace sportif Aurélie Aubert !
LE TERRAIN MULTI-SPORTS DANS LE RESSORT DES HÔPITAUX PARIS EST VAL-DE-MARNE VA ÊTRE 
INAUGURÉ. VENEZ NOMBREUX MERCREDI 18 JUIN À 16 H 30 AU 14 RUE DU VAL D’OSNE !

La municipalité a décidé, avec l’accord des Hôpitaux, de bap-
tiser cet espace du nom de la championne d’exception Aurélie 
Aubert, médaillée d’or de boccia aux Jeux paralympiques de 
Paris 2024 (voir notre interview p. 20-21). L’inauguration offi-
cielle se produira donc en sa présence. 

Basket, unihockey, tennis, foot, cécifoot, handball, rugby fau-
teuil, foot fauteuil, etc.  : plusieurs sports peuvent être prati-
qués dans ce lieu qui est notamment accessible aux patients 
en rééducation et aux enfants des écoles de la commune.

Tout récemment, l’espace sportif Aurélie Aubert a fait l’objet 
d’une mise en valeur par le biais de « design actif ». Bénéficiant 
d’un cadre champêtre, l’équipement a été récemment achevé 
avec un marquage au sol dynamique, coloré, et la présence 
harmonieuse d’éléments visuels évoquant la nature et le 
sport. Le design actif consiste à aménager l’espace public afin 
de rapprocher de l’activité physique et sportive celles et ceux 
qui en sont le plus éloignés. Cette démarche et les réalisations 
permettent aux individus de se réapproprier l’espace public ; 
ils favorisent l’accessibilité et la mixité d’usages.

À l’origine, le design actif s’est développé en Amérique, puis 
en Europe du Nord, pour répondre aux risques liés à la sé-
dentarité. Il peut prendre des formes très variées, du mobilier 
urbain ponctuel à la trame structurante pour un territoire. Il 
est un outil moderne des collectivités pour inciter les habi-
tants, quel que soit leur âge, à pratiquer une activité sportive 
et contribuer à l’attractivité du quartier.

 24 JUIN 

Des briques pour rendre hommage  
à Olympe de Gouges
MARDI 24 JUIN PROCHAIN, SE DÉROULERA, À 16 H 30 À L’IMPASSE 
JUNOT, L’INAUGURATION DE L’ŒUVRE DE TOM BRIKX CONSACRÉE  
À OLYMPE DE GOUGES, FIGURE EMBLÉMATIQUE DU DROIT  
DES FEMMES. 

En partenariat avec le Territoire Paris Est Marne & Bois, la municipalité a décidé de 
mettre à l’honneur la révolutionnaire, femme politique et femme de lettres française 
connue pour sa « Déclaration des droits de la femme et de la citoyenne », un texte d’une 
exceptionnelle modernité. Une borne audio sera également disponible à proximité pour 
permettre via un QR Code de tout savoir sur cette personnalité du XVIIIe siècle trop long-
temps ignorée de l’Histoire de France.

Le Maire, Igor Semo, vous accueillera, le 24 juin, aux côtés du créateur Tom Brikx, artiste  
original qui réalise des portraits dans le style du « Street Art ». À Saint-Maurice, il avait déjà réa-
lisé une fresque de Catherine Deneuve aux Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne, toujours dans son 
style signature avec des briquettes de plastique colorées. Tous les Mauritiens sont évidemment 
les bienvenus pour prendre part à ce rassemblement, qui devrait… « casser des briques ».
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ENFANCE

 DROITS DES ENFANTS 

L’UNIday fait la force
CRÉÉ EN 2017 PAR L’UNICEF FRANCE, UNIDAY EST UN ÉVÉNEMENT FESTIF QUI A LIEU 
TRADITIONNELLEMENT EN MAI. SON BUT EST DE CÉLÉBRER LES DROITS DE L’ENFANT  
ET L’ENGAGEMENT DES ENFANTS ET DES JEUNES PARTOUT DANS NOTRE PAYS. SAINT-MAURICE  
A PARTICIPÉ POUR LA PREMIÈRE FOIS À CETTE BELLE INITIATIVE SOLIDAIRE DU 13 AU 24 MAI.

La thématique  : «  Mon climat, Mes droits – Fais résonner ta voix  ». De nombreux 
temps de rencontres, ateliers, activités ont été organisés sur plusieurs jours par les 
accueils de loisirs, les écoles, les associations et les services municipaux. 

Le mardi 13 mai, les bénévoles des Semeurs du Pont ont par exemple fait visiter les 
jardins partagés de la rue du Val d’Osne aux classes mauritiennes. Quelques jours 
plus tard, les enfants des ALSH (Accueil de Loisirs Sans Hébergement) ont eu la pos-
sibilité de prendre part à des ateliers d’upcycling, un débat autour d’un film docu-
mentaire sur l’environnement, des ateliers de jardinage avec Happy Jardinet, une 
sensibilisation sur la collecte sélective, un atelier yoga, des écoutes musicales, des 
grands jeux, des moments créatifs…

Rappelons que la Ville a signé, début 2025, une convention de partenariat avec 
l’UNICEF afin de développer la démarche « Ville amie des enfants » qui concerne 
l’accompagnement de l’enfance et de la jeunesse.
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SÉCURITÉ

 VIDÉOPROTECTION 

Extension du Centre de Supervision Urbain 
LES TRAVAUX DU CENTRE DE SUPERVISION URBAIN DEVRAIENT DÉBUTER DANS LES SEMAINES  
QUI ARRIVENT. L’OBJECTIF EST D’AGRANDIR LE LIEU POUR RECEVOIR UN PLUS GRAND NOMBRE D’ÉCRANS 
SUR LE MUR D’IMAGES AFIN DE PERMETTRE UNE MEILLEURE GESTION DES SITUATIONS.

Actuellement opérationnel, le Centre 
de Supervision Urbain (CSU) de Saint-
Maurice joue un rôle fondamental dans 
la gestion de la sécurité urbaine. Depuis 
sa création, le nombre de caméras de sur-
veillance a considérablement augmenté, 
ce qui renforce l’efficacité des interven-
tions de la Police municipale et dissuade 
certains comportements délictueux. 

Cependant, l’augmentation du nombre 
de caméras nécessite l’achat de nouveaux 
écrans et donc le déplacement du CSU 
dans un local réhabilité et finalement 
adapté (en surface et en équipements) 

aux nouveaux besoins. Les travaux 
consistent à réaliser de nouveaux cloison-
nements, un éclairage adapté, une struc-
ture de pose d’écrans, ainsi que l’achat de 
nouveaux écrans et unités centrales. 

L’agrandissement du Centre de 
Supervision Urbain et l’extension du 
réseau de vidéosurveillance sont des 
actions stratégiques pour garantir un 
environnement plus sécurisé, tant 
pour les citoyens que pour les forces de 
l’ordre. Le futur CSU inclut également le 
report d’images de vidéoprotection des 
bailleurs sociaux. 

 OTV 

Partez l’esprit serein ! 
LES OPÉRATIONS TRANQUILLITÉ VACANCES (OTV) SONT DES DISPOSITIFS MIS EN PLACE  
PAR LA POLICE NATIONALE ET LA POLICE MUNICIPALE POUR PROTÉGER LES HABITATIONS  
DES PARTICULIERS DURANT LEURS ABSENCES, NOTAMMENT PENDANT LES VACANCES.

Disponibles tout au long de l’année, ces opérations per-
mettent aux résidents de signaler leurs périodes d’absence 
aux forces de l’ordre, qui intensifient alors les patrouilles dans 
les quartiers concernés. Ce service gratuit vise à prévenir les 
cambriolages et à rassurer les citoyens en leur offrant une sur-
veillance accrue de leur domicile. 

En s’inscrivant à l’OTV, les vacanciers peuvent partir l’esprit 
tranquille, sachant que leur logement est surveillé. Cette 
initiative s’inscrit dans une démarche de sécurité publique 
proactive, favorisant la collaboration entre les autorités et les 
habitants. Les OTV connaissent un pic de demandes durant 
les périodes de vacances scolaires, reflet de l’importance de la 
prévention contre les intrusions. 

Vous pouvez retirer un formulaire directement à la Police 
municipale de Saint-Maurice, au 47 rue du Maréchal Leclerc,  
ou le télécharger sur le site internet de la Ville.

« Le développement de 
notre Centre de Supervision 

Urbain nous servira à 
augmenter la capacité et le 
traitement des images des 

caméras de vidéoprotection. 
Par ailleurs, la Ville poursuit 
sa politique d’implantation 

de nouvelles caméras de 
vidéoprotection. »

Lionel Bruent, Directeur de la 
Sécurité Publique et Prévention
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GRAND ANGLE

Les travaux du COSEC vont démarrer en septembre 2025 
pour une durée de 16 mois, soit jusqu’en décembre 2026. 
«  On a voulu réaliser ces travaux parce que l’équipement 
était vieillissant. Il avait besoin d’une rénovation d’un point 
de vue énergétique pour qu’il consomme moins et qu’il soit 
mieux isolé. Il s’agit aussi de remettre les équipements spor-
tifs en bon état. Et de solidifier les fondations du bâtiment 
parce qu’il a été construit en 70 » explique Léopold Ransy, 
directeur municipal des Sports. Avant de poursuivre : « Ce 
qui est sûr, c’est qu’on va faire une refonte complète pour une 
mise aux normes des sanitaires, des vestiaires et des parties 
communes. Sans compter la remise en état des d’équipements 
sportifs modernes et surtout toute la partie consommation 
énergétique, avec la toiture qui va être refaite. »

MESURES TRANSITOIRES EN RAPPORT  
AVEC LES CLUBS SPORTIFS
De son côté, Igor Semo, Maire de Saint-Maurice, tient à pré-
ciser : « Durant les travaux, nous allons récupérer les salles 
de la ville pour y accueillir les clubs : Espace Delacroix, salle 
Louis Jouvet, salle des Familles… Il sera par exemple possible 
de pratiquer du badminton à l’Espace Delacroix. Toutes 
les activités sont maintenues  ! Il faudra à l’évidence que les 
clubs fassent un effort d’adaptation. Mais le résultat, c’est 
qu’on aura fin 2026 un équipement flambant neuf ! » Quant 
à Léopold Ransy, il ne manque pas de compléter : « Nous al-
lons pousser les murs avec des salles qui ne sont pas toujours 
spécifiques à l’activité. Ça va être une année difficile, mais en 
tout cas, on permettra aux clubs de continuer leur activité 
sans qu’ils aient à fermer, en les répartissant ailleurs. Tous les 
utilisateurs du COSEC sont concernés, mais il va y avoir un 
impact aussi sur les autres usagers puisqu’on se déplace dans 
d’autres salles. »

LE PROJET MAJEUR DE L’ANNÉE, POURSUIVI D’AILLEURS SUR 2026,  
EST LA RÉNOVATION DU COSEC, NOTRE VIEUX GYMNASE CÔTÉ MONTGOLFIER  
QUI ÉTAIT UNE VÉRITABLE PASSOIRE THERMIQUE. ESTIMÉE À 4,37 MILLIONS €  

(DONT 1,3 MILLION € EN 2025), LA RÉNOVATION EST TRÈS LARGEMENT 
SUBVENTIONNÉE PAR L’ÉTAT, LE CONSEIL RÉGIONAL ET LA MÉTROPOLE  

DU GRAND PARIS. LA VILLE EST PARVENUE À DÉCROCHER PLUS  
DE 50 % DE SUBVENTIONS. 

COSEC
Tout savoir sur la rénovation  
de notre grand centre sportif

Les bénévoles et champions  
à l’honneur
La Mairie organisera lundi 23 juin une soirée 
spéciale «  Les Étoiles Sportives de Saint-
Maurice 2024-2025 » à partir de 18 h 30 dans la 
salle Louis Jouvet, au 12 rue Paul Verlaine. 

L’objectif de cette cérémonie est de remercier 
ceux qui font vivre le sport à Saint-Maurice dans 
deux catégories  : d’une part, les bénévoles des 
clubs et d’autre part, les champions de l’année. 
D’ores et déjà, la municipalité félicite tous nos bé-
névoles pour leur engagement sans faille et tous 
nos champions pour leurs remarquables résultats. 
Ensemble, célébrons les valeurs du sport ! 
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GRAND ANGLE

 JOURNÉE MULTISPORTS 

Faire tomber les barrières de la différence
LE 18 JUIN SE DÉROULERA LA QUATRIÈME JOURNÉE MULTISPORTS DU CEREFAM AUX HÔPITAUX PARIS 
EST VAL-DE-MARNE, À SAINT-MAURICE. DE 9H À 17H, LES ENFANTS DE PLUS DE 7 ANS EN SITUATION 
DE HANDICAP ET LES PETITS MAURITIENS DU CENTRE DE LOISIRS DE LA VILLE SERONT INVITÉS À 
DÉCOUVRIR DE NOMBREUX SPORTS : TENNIS, GOLF, BASKET FAUTEUIL, VOLLEY ASSIS, BADMINTON…

Le CEREFAM (Centre de Référence pour les Anomalies des 
Membres) souhaite notamment limiter les conséquences 
de la sédentarité, qui favorise les problèmes de santé, mais 
aussi faire découvrir à ces jeunes le plaisir du sport, renforcé 
par le succès des Jeux Paralympiques l’été dernier. La mar-
raine de cette édition 2025 est d’ailleurs la championne pa-
ralympique de taekwondo Zakia Khudadadi. 

Depuis 2022, cette Journée multisports, placée sous le signe 
de l’inclusion et du partage, propose une douzaine de disci-
plines sportives encadrées par des entraîneurs et sportifs de 
clubs et associations partenaires. Les activités restent acces-
sibles, quel que soit le niveau, pour permettre à ces enfants 
de découvrir des talents insoupçonnés.

Créé en 2007, le CEREFAM est spécialisé dans la prise en 
charge des malformations des membres de la naissance 
jusqu’à 18 ans. Il garantit un suivi pluridisciplinaire, un ac-
cès à des soins de qualité, et une liaison efficace entre l’hô-
pital et les professionnels de ville. Son équipe mène aussi en 
parallèle des recherches cliniques pour favoriser l’intégra-
tion et l’indépendance des patients au quotidien.

Une fête des sports à ne pas rater !
Le COSEC accueillera samedi 21 juin, de 10 h à 12 h, 
la traditionnelle fête des sports. Au programme  : 
présentation des activités de l’année. Venez nom-
breux assister à ces formidables démonstrations ! 
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CADRE DE VIE

 NOUVEAU 

Des lampadaires à panneaux solaires  
sur le quai de la République
DANS LE CADRE DE SA POLITIQUE EN FAVEUR DE LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE  
ET DE L’AMÉLIORATION DU CADRE DE VIE, LE DÉPARTEMENT A MENÉ À SAINT-MAURICE  
DES TRAVAUX INNOVANTS DE RÉNOVATION DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC.

Une grande première sur route départementale  ! À Saint-
Maurice, sur le quai de la République (RD103), le Département 
du Val-de-Marne a récemment installé 22 candélabres pho-
tovoltaïques. Equipés de lanternes LED, ils sont alimentés à 
l’énergie solaire. Il s’agit d’un investissement de 185 000 euros 
pour un éclairage plus écologique et plus économique.

Le 19 mai dernier, Olivier Capitanio, président du Conseil 
départemental du Val-de-Marne, est venu dans notre ville 
afin de constater le résultat de ce coup de jeune aux côtés du 
Maire, Igor Semo, et des conseillers départementaux, Hervé 
Gicquel et Chantal Durand. «  Nous voulons démultiplier le 
photovoltaïque, pour des raisons écologiques et budgétaires ! » 
a précisé Olivier Capitanio.

Il est prévu une période d’observation d’un an avant d’étendre 
potentiellement à d’autres routes départementales cette tech-
nologie avec laquelle les candélabres photovoltaïques sont 
autonomes et disposent chacun de leur propre batterie. 

L’initiative s’inscrit pleinement dans le Schéma Directeur de la 
Transition Énergétique 2022-2027 du Département. À travers 
celui-ci, le Val-de-Marne s’est lancé dans un projet de transi-
tion énergétique sans précédent qui mobilise l’ensemble des 
services départementaux et qui se veut dans le sillage des me-
sures du Plan Climat Air Énergie Départemental (PCAED).

 PRÉVENTION 

Moustique tigre : agissons  
pour limiter sa prolifération 
C’EST L’UNE DES CENT ESPÈCES LES PLUS INVASIVES AU MONDE ! SAINT-MAURICE FAIT PARTIE  
DES 212 COMMUNES FRANCILIENNES OÙ LE MOUSTIQUE TIGRE EST DÉJÀ CONNU  
COMME ÉTANT PRÉSENT ET ACTIF. 

Apparu dans le sud-est de l’Hexagone en 2004, Aedes albopictus (appelé aussi moustique tigre) 
s’est progressivement répandu sur le territoire, jusqu’à être détecté pour la première fois en 
Île-de-France, à Créteil, en 2015, avant de gagner l’ensemble des 8 départements franciliens. 
Aujourd’hui, l’implantation et la présence active de ce moustique est avérée dans 212 terri-
toires de la région (195 communes et 17 arrondissements parisiens) : exposant 68 % de la po-
pulation francilienne ! Face à cette situation, les risques qui pèsent sur la santé des Franciliens 
augmentent chaque année et invitent à la mobilisation de chacun pour stopper sa prolifération 
sur le territoire. À l’approche de la période estivale, il convient d’adopter des gestes simples 
(élimination des eaux stagnantes et protection contre les piqûres) afin de contribuer active-
ment à la lutte contre sa prolifération et la transmission des maladies associées.

Pour savoir comment reconnaître un moustique tigre, en quoi il constitue une menace pour la 
santé, où il se trouve, comment agir pour s’en débarrasser ou comment signaler sa présence, 
rendez-vous sur notre site www.ville-saint-maurice.fr 
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Bruno Darnal, jardinier en chef  
de la Ville de Saint-Maurice 
AJOUTEZ UNE AUTRE DIMENSION À VOTRE JARDIN !

«  Que diriez-vous de stimuler d’autres sens que la 
vue  ? Voici quelques plantes qui raviront votre odo-
rat : le seringat, le reseda odorata, le nicotiana affinis, 
l’albizia julibrissin, la lavandula angustifolia, l’œillet 
mignardise, ou encore le jasmin.

S’agissant des fleurs et plantes, c’est le temps des roses 
mais n’oubliez pas de supprimer les fleurs fanées et les 
gourmands qui ressortent en dessous du porte greffe. 
Plantez en terre les bulbes et rhizomes de dahlias, can-
nas, glaïeuls qui fleuriront tout l’été. Choisissez des 
plantes adaptées aux conditions de votre jardin (expo-
sition, climat et nature du sol). Petite astuce : il y a des 
fleurs qui offrent pollen et nectar aux insectes auxi-
liaires : achillée, aneth, cerfeuil, fenouil, souci, thym, vipé-
rine, noisetier, aster d’été, ou encore pavot de Californie. 

En ce qui concerne les arbres et arbustes, taillez les 
arbustes dont la floraison est passée, éclaircissez et 

supprimez le vieux bois ; ils refleuriront encore mieux 
l’année suivante. 

Pour toute taille, pensez à désinfecter vos outils 
en passant d’un végétal à un autre. Pour les frui-
tiers, taillez les framboisiers non remontants après 
récolte. 

Du côté du potager, composez une jardinière sur un 
balcon ou un carré de plantes aromatiques dans votre 
jardin avec par exemple ciboulette, estragon, livèche, 
mélisse, menthe et oseille. 

Enfin, mon ultime conseil du mois, plutôt que de réa-
liser une cuvette, vous pouvez placer un pot en terre 
cuite de 10 cm dans le sol au pied de la plante, le re-
bord au ras de la terre. Lorsque vous le remplirez d’eau, 
il deviendra un système d’irrigation plus localisé, donc 
plus économique en eau que le système traditionnel.  »

LE
 C

ONSEIL DU MOIS DE…

 CANDIDATURE 
Balcons et 
jardins fleuris
Nom : .............................................

Prénom : ........................................

Adresse du balcon, de la terrasse 
ou du jardin visible depuis l’espace 
public, et étage le cas échéant :

........................................................

........................................................

Tél. : ................................................

Mail : ..............................................

CATÉGORIE CHOISIE 
  Balcons ou terrasses 
d’immeubles collectifs 

  Jardins ou fenêtres fleuries

 NOUVEAU 

Participez au concours  
de balcons et jardins fleuris !  
LA VILLE DE SAINT-MAURICE ORGANISE POUR LA TOUTE PREMIÈRE 
FOIS UN CONCOURS DE BALCONS ET JARDINS FLEURIS. IL EST 
POSSIBLE DE S’INSCRIRE JUSQU’AU MERCREDI 25 JUIN 2025.

Le concours des balcons et jardins fleuris a pour objectif de valoriser l’investisse-
ment des habitants dans le fleurissement de leurs balcons, terrasses ou fenêtres vi-
sibles depuis l’espace public. Ce concours contribue à l’embellissement du cadre 
de vie, au développement d’un environnement de qualité, et à la promotion de la 
biodiversité. 

Les participants seront répartis dans les catégories suivantes  : «  Balcons ou ter-
rasses d’immeubles collectifs » avec fleurissement visible depuis l’espace public 
et « Jardins ou fenêtres fleuries », avec décorations florales visibles depuis la rue.

Le concours est gratuit et ouvert à tous les habitants de la commune, à l’excep-
tion des membres du jury et des professionnels du jardinage. Les aménagements 
doivent être visibles depuis l’espace public, sans que le jury ait besoin d’entrer sur 
des propriétés privées. Le passage du jury interviendra dans les 15 premiers jours 
de juillet, tandis que la remise des diplômes et prix est prévue lors de la Fête de la 
Saint-Maurice au mois de septembre.

Inscrivez-vous via le formulaire disponible sur notre site internet ou renvoyez  
par mail à services.techniques@ville-saint-maurice.fr le coupon ci-contre  
dûment rempli avant le mercredi 25 juin inclus.
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ÉCONOMIE

 VU À LA TV ! 

La Boulangerie Bijou au JT de 20 h
PRÉSENTÉ PAR LAURENT DELAHOUSSE, LE JOURNAL TÉLÉVISÉ DE 20 H DE FRANCE 2  
A CHOISI DE METTRE À L’HONNEUR LA BOULANGERIE MAURITIENNE,  
SITUÉE AU 52 AVENUE DU MARÉCHAL DE LATTRE DE TASSIGNY.

L’édition du samedi 10 mai a diffusé un reportage intitulé 
« Intelligence artificielle : elle s’invite en cuisine ». Les télés-
pectateurs ont pu découvrir Matthieu Bijou, le propriétaire de 
la Maison Bijou, qui a présenté son travail avec l’intelligence 
artificielle (IA). L’artisan a en effet créé ses nouvelles pâtis-
series via des échanges avec l’outil ChatGPT, qui lui a pro-
posé des designs. Par exemple, le «  Cracaron  », mélange de 
croissant et macaron, ou la future bûche de Noël, inspirée de  
l’art Inca. 

Pour la Fête des mères qui a eu lieu le 25 mai, le Mauritien a 
également eu l’idée d’une fleur fourrée à la rose, à la fram-
boise et au letchi. Au sujet de ce produit conçu avec l’aide de 
l’IA, Matthieu Bijou a déclaré : « Elle [l’IA] m’a vraiment servi 
pour conceptualiser cette viennoiserie… »

POUR CÉLÉBRER LE TRANSFERT DE COMPÉTENCES 
DU MARCHÉ ÉMILE BERTRAND AU TERRITOIRE 
PARIS EST MARNE & BOIS, DES ANIMATIONS 
SPÉCIALES À NE SURTOUT PAS RATER Y SONT 
PRÉVUES DIMANCHE 6 JUILLET PROCHAIN.

Parmi les différentes animations qui seront proposées le 6 
juillet de 8h à 13h30 par Marne Bois Markets, on peut d’ores 
et déjà vous dévoiler un atelier thématique pour les enfants, 
une délicieuse dégustation des produits de vos commerçants, 
le tout avec des animations musicales et dansantes. Le pro-
gramme détaillé des festivités est disponible sur les comptes 
Instagram et Facebook de Marneboismarkets.

Bien connu et apprécié des Mauritiens, le marché Émile 
Bertrand sera ainsi géré à partir du 1er juillet 2025 par le 
Territoire Paris Est Marne & Bois (PEMB). Un projet qui est 
soutenu par les commerçants.

Le montage et le démontage des stands, l’entretien du maté-
riel, l’aménagement et l’entretien des équipements de fluides, 
la perception des droits de place, ou encore le nettoyage et la 
collecte des déchets vont donc être repris par la Régie PEMB. 
La Ville ne recevra plus de droits de places mais en échange, 
le Territoire prendra en charge l’ensemble des dépenses et des 
frais d’investissement.

 MARNE BOIS MARKETS 

Profitez des animations au marché Bertrand !

Fêtez la musique  
avec vos commerçants !
Samedi 21 juin, les commerces de Saint-Maurice 
souhaitent vous « ambiancer » à l’occasion de 
la Fête de la musique. Plusieurs animations 
musicales et concerts seront à retrouver de-
vant les enseignes ou sur les terrasses de vos 
commerçants de proximité. N’hésitez pas à en 
profiter, car comme le chantait si bien Jean-
Jacques Goldman en 1982 : « Quand la musique 
est bonne, elle guide nos pas ! »

Consultez le programme complet sur le site internet 
www.ville-saint-maurice.fr ou sur nos réseaux sociaux 
quelques jours avant l’événement.

E
T

 A
U

SS
I…
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FESTIVITÉS

 NIGHT PARTY 

Clôturez l’année scolaire en beauté le 27 juin ! 
LE SERVICE JEUNESSE, AVEC L’AIDE DES ÉLUS DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES, PROPOSE CETTE 
ANNÉE ENCORE UN BAL DE FIN D’ANNÉE POUR LES COLLÉGIENS (4e ET 3e) ET LYCÉENS DE SAINT-MAURICE. 

Cela se déroulera vendredi 27 juin de 20h30 à minuit à l’Es-
pace Delacroix, 27 rue du Maréchal Leclerc. Après un grand 
succès rencontré l’an dernier, la Ville et le CMJ ont souhaité 
renouveler l’évènement. Sur le thème « Chic & glamour », les 
jeunes Mauritiens sont invités à fêter cette fin d’année sco-
laire en grande pompe. Des animations sont prévues comme 
l’élection du roi et de la reine de la soirée. Et il y aura aussi la 
possibilité de réaliser ses plus belles photos grâce au photo-
booth et au videobooth.

Le « Prom » est né aux États-Unis il y un peu plus d’un siècle. 
À l’origine, « prom » désignait une danse formelle, toujours ef-
fectuée à la fin du bal. Véritable événement incontournable de 

l’année scolaire, il réunit les Juniors (les premières) et les Seniors 
(les terminales). Selon la tradition, c’est à deux que l’on se rend à 
l’évènement : couple ou amis, peu importe ! Il faut alors rivaliser 
d’imagination pour tenter de trouver la manière la plus origi-
nale de demander à l’autre de devenir son ou sa cavalière. De 
nos jours, le bal de promo se répand dans le monde entier.

Informations importantes :
• Entrée gratuite sur inscription obligatoire  

à la MAG via le QR Code ci-contre.
• Tenue correcte exigée  

(basket-jogging interdit).
• Participation demandée : merci d’apporter  

une boisson ou des gâteaux ou des bonbons.
Renseignements : 01 43 97 35 52

 ANNIVERSAIRE 

Hip Your Hop fête ses 10 ans
DEPUIS 2015, HIP YOUR HOP FAIT VIBRER SAINT-MAURICE  
AU RYTHME DU HIP HOP. POUR CÉLÉBRER CETTE BELLE AVENTURE, 
VOUS ÊTES ATTENDUS LES 14 ET 15 JUIN POUR UN WEEK-END  
À L’ESPACE DELACROIX. 

Une manifestation ouverte à tous au 
27 rue du Maréchal Leclerc  ; venez 
partager d’exceptionnels moments de 
danse et de passion avec l’association 
créée par les Mauritiens Valentin Patry 
et Jonathan Dacko et qui compte au-
jourd’hui 64 adhérents de tous âges !

AU PROGRAMME 
 y SAMEDI 14 JUIN Concours 

chorégraphique : des groupes venus 
de toute la région présenteront leurs 
créations sur scène.

 y DIMANCHE 15 JUIN Battle de 
danses hip-hop : des danseurs 
s’affronteront dans différentes 
catégories, devant un jury 
professionnel.

Tarifs : 10€ / 5€ (-18 ans) ; billets en vente 
sur : www.hipyourhop.fr
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CULTURE

 ANNIVERSAIRE 

Des archives pour tous 
DU 9 AU 13 JUIN, C’EST LA SEMAINE INTERNATIONALE DES ARCHIVES. À CETTE OCCASION, DÉCOUVREZ, 
JUSQU’À FIN JUILLET, UNE SÉRIE D’OBJETS EXPOSÉS À L’HÔTEL DE VILLE, AUX HEURES D’OUVERTURE !

Il y a 25 ans, cet événement a commencé par l’élaboration 
d’une Journée, qui s’est développée au fil des ans. L’objectif 
est de faire connaître le domaine des archives au grand pu-
blic. À l’évocation du terme « archives », vient souvent à l’es-
prit l’image de vieux papiers, fort poussiéreux, au mieux de 
registres en cuir passé, indéchiffrables pour qui ne maîtrise 
pas les écritures anciennes.

Les archives sont également des documents numériques : les 
films, les podcasts, les mails, les documents et photos scan-
nés… Mais également des objets. Pour la Semaine des ar-
chives, on vous en présente quelques-uns, estampillés « Ville 
de Saint-Maurice  », collectés au fil du temps. Les premiers 
avec le blason, les autres avec l’évolution du logo. 

Plus ou moins kitsch, utiles, design, éco-responsables, ces 
goodies ou objets de communication ont été offerts par la 
Ville lors de différents événements, comme les rassemble-
ments des Saint-Maurice, l’accueil des nouveaux habitants, 
les médaillés du travail, les challenge sécurité routière ou en-
core les jeunes diplômés…

Précieusement conservés, ces objets pour marquer des mo-
ments importants permettent de participer à raconter l’his-
toire de Saint-Maurice. Comme nous pouvons aujourd’hui 
être fascinés, étonnés, touchés face à un objet d’antan, un jour, 
ceux-ci interpelleront peut-être les générations futures. Elles 
s’exclameront : « Ah, avant, on écrivait avec des crayons ? » Eh 
oui, merci les archives !

Contact : archives@ville-saint-maurice.fr ou 01 45 18 80 74

DANS LE CADRE DE LA FÊTE DE LA MUSIQUE,  
DES ANIMATIONS MUSICALES SERONT PROPOSÉES 
LES VENDREDI 20 ET SAMEDI 21 JUIN  
DANS DIFFÉRENTS ENDROITS DE LA VILLE.

Le samedi 21 juin, l’épatant Armel Pastol vous fera profiter 
de ses talents au chant et à la guitare, de 14 h 45 à 15 h 30 à 
la Médiathèque Delacroix. L’après-midi se poursuivra, de 
15  h  45 à 16  h  30 sur le parvis de la médiathèque, avec le 
Conservatoire municipal de musique et d’art dramatique 
Olivier Messiaen. Venez applaudir l’ensemble vocal (accom-
pagnement de Marc Pinardel et direction d’Agnès Pinardel) et 
l’ensemble de jazz, dirigé par Jean-Baptiste Savarit ! 

La veille, vendredi 20 juin, c’est sur la place Montgolfier que la 
Mairie vous attend pour une soirée musicale dont les détails 
vous seront communiqués prochainement sur notre site in-
ternet et nos réseaux sociaux.

 20 ET 21 JUIN 

Ensemble fêtons la musique  
dans la bonne humeur !
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SENIORS

 ANIMATIONS 

Les prochains grands  
rendez-vous pour nos aînés
MARDI 24 JUIN, APRÈS-MIDI :  
DOMAINE DE CHAALIS
Venez admirer les vestiges de la majestueuse abbaye 
cistercienne du XIIe siècle, respirer le doux parfum des roses 
et voyager autour du monde grâce à une impressionnante 
collection d’œuvres d’art (peintures, sculpture, mobiliers…). 
Visite guidée du Domaine, de la roseraie et du musée.

Départ du car à 12 h 45, arrêts habituels – Sur inscription : 15 €.

MARDI 1er JUILLET, APRÈS-MIDI : MUSÉE DU 
QUAI BRANLY, EXPOSITION « AU FIL DE L’OR »
Du Maghreb au Japon, une fabuleuse traversée dans  
le temps et l’espace, à la découverte de l’origine mystérieuse 
et fascinante de l’or et de son mariage avec l’art textile.

Départ du car à 13 h15, arrêts habituels – Sur inscription : 15 €.

MARDI 8 JUILLET : JOURNÉE LIBRE À DIEPPE
Profitez d’un moment de détente les pieds dans l’eau !

Départ du car à 7 h, arrêts habituels – Sur inscription : 5 €.

 TRADITION 

Les grands-mères à la fête
Une citation d’un auteur inconnu dit : « Les grands-mères tiennent nos petites mains 
pour un moment, mais nos cœurs pour toujours ». La Fête des grands-mères de plus 
de 65 ans a été célébrée à Saint-Maurice le 27 mai dernier. Salle Louis Jouvet, nos 
aînées ont été une nouvelle fois mises à l’honneur au cours d’une belle après-midi 
festive et gourmande. Comme le veut la coutume, le Maire, Igor Semo, et Krystina 
Béhêtre, maire adjointe en charge des seniors, n’ont pas manqué de remettre aux 
75 seniors présentes un très beau cadeau, à savoir un panier gourmand. Quant à la 
sémillante centenaire Emilienne Bourhis, qui était la doyenne du jour, elle a reçu de 
magnifiques fleurs.

 ANNIVERSAIRE 

Un nouveau 
centenaire 
dans la ville
Parmi les centenaires que compte 
notre pays, seulement 14  % sont des 
hommes… Très bon et joyeux anniver-
saire à Jean Chauvière ! Ce pensionnaire 
de la résidence médicalisée Les Jardins 
des Acacias a fêté ses 100  ans. Pour 
marquer le coup, un moment convivial 
a été proposé, le 30 avril, par Caroline 
Orlianges, directrice de l’établisse-
ment. Krystina Béhêtre, maire adjointe 
en charge des seniors, et Sandrine 
Kadoche, chargée de l’animation pour 
le 3e âge, en ont profité pour offrir un joli 
bouquet de fleurs à cet homme sensible 
et affectueux.

Renseignements
Si besoin, vous pouvez  
contacter Sandrine Kadoche 
du service Animation Retraités  
au 01 45 18 80 57.



20 SAINT-MAURICE-INFO # juin 2025

PORTRAIT

« Être porte-drapeau au Stade de France  
et éteindre la flamme paralympique, ça,  
c’était vraiment géant ! » 
CE MOIS-CI, C’EST UN PORTRAIT SPÉCIAL EN FORME D’INTERVIEW QUE NOUS VOUS PROPOSONS. 
MERCREDI 18 JUIN À 16 H 30, AURÉLIE AUBERT SERA PRÉSENTE À SAINT-MAURICE POUR INAUGURER  
L’ESPACE SPORTIF QUI PORTE SON NOM DANS LE RESSORT DES HÔPITAUX PARIS EST VAL-DE-MARNE  
(VOIR P.9). EN ATTENDANT, LA RÉDACTION DU SAINT-MAURICE INFO EST ALLÉE INTERROGER  
LA CHAMPIONNE PARALYMPIQUE DE BOCCIA À VERNEUIL-SUR-AVRE, OÙ ELLE S’ENTRAÎNE  
DEUX FOIS PAR SEMAINE AVEC SA COACH CLAUDINE LLOP CLIVILLE. RENCONTRE...

Le 18 juin prochain, un terrain multi-sports va être 
inauguré à Saint-Maurice en votre nom.  
Qu’est-ce que vous ressentez par rapport à ça ?
Déjà avoir un espace sportif à mon nom, je n’aurais jamais cru 
ça. Il y a un an, si on m’avait dit ça, j’aurais dit  : « Non c’est 
pas possible ». Parce que ma médaille d’or aux Jeux paralym-
piques de Paris 2024, on ne s’y attendait pas. À la base, je ve-
nais juste pour participer et gagner un match de poule, pas 
avoir une médaille d’or et avoir des lieux à mon nom. Après, 
je trouve ça vraiment intéressant d’avoir mon nom à Saint-
Maurice puisque je me dis que c’est pour des enfants et des 
gens en situation de handicap. À mes yeux, ça a un rapport 
important avec ce que je veux montrer aux gens en situation 
de handicap. Ce n’est pas parce qu’on a un lourd handicap ou 
un handicap tout court qu’on ne peut pas pratiquer de sport. 
J’ai hâte de venir à Saint-Maurice pour rencontrer les en-
fants ! S’ils veulent faire une petite partie de boccia ou d’autres 
sports, je suis ouverte à tout.

Qu’attendez-vous de cet espace sportif qui va être 
 accessible aux patients en rééducation des hôpitaux de 
Saint-Maurice et aux enfants des écoles de la commune ?
J’attends que ce lieu soit utilisé par tous et qu’il reste en bon état 
pendant des années. Je trouve ça bien que ça soit accessible 
au plus grand nombre et ça me semble très important que les 
sports y soient adaptés. C’est chouette ce mélange, cette inclu-
sion entre personnes valides et personnes en situation de han-
dicap. Si les Jeux paralympiques de Paris 2024 ont permis de dé-
couvrir des gens en situation de handicap dont on n’aurait pas 
cru qu’ils pouvaient pratiquer du sport, c’est super. Et puis, si ça 
peut permettre aux enfants de s’évader un peu de leur maladie, 
c’est génial. Avec ma coach Claudine Llop Cliville, on va dans 
les écoles sensibiliser au handicap. Pas forcément qu’à la boc-
cia, mais aussi au regard des enfants sur le handicap. Ça évolue 
énormément ! Souvent, c’est plus les parents qui ont peur que 
les enfants. Les gens me reconnaissent dans la rue et comme les 
enfants sont un peu sans filtre, ils viennent me voir. Les parents, 
ils font : « Non non, mais ne va pas la déranger. » Je dis : « Non 

AURÉLIE  
AUBERT

La boccia, kezako ? 
Inspiré de la pétanque, ce sport paralympique de 
précision est destiné aux personnes en situation 
de handicap moteur sévère. Les joueurs lancent 
des balles en cuir pour se rapprocher d’une cible 
appelée « le jack ». Sport d’adresse et de stratégie, 
il est présent aux Jeux paralympiques depuis 1984.
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mais ça me dérange pas du tout. » Et je sens que ça évolue et 
qu’on est dans une bonne période pour ça. Les enfants, ils me 
félicitent, ils me demandent une photo, et à chaque fois je dis 
oui. La nouvelle génération est plus sensible au handicap. J’ai 
l’impression que maintenant à l’école, ils travaillent pas mal 
dessus. Je pense que ça aide les enfants à voir une personne en 
situation de handicap comme une personne normale en fait.

Le 2 septembre 2024, lorsque vous avez gagné la médaille 
d’or, qu’est-ce que vous avez ressenti à ce moment-là ?
C’était plein d’émotions différentes parce que je ne sais pas si 
vous avez suivi la finale mais j’ai manqué de lucidité. Je n’avais 
pas vu qu’il restait une balle à mon adversaire. J’ai arrêté de 
jouer alors que je n’aurais pas dû. Du coup, elle aurait pu mar-
quer un autre point. Quand j’ai été sur le podium, comme en 
plus c’était ma première médaille d’or à l’internationale, ma 
première Marseillaise, j’avoue que c’était très fort. C’est une 
image dont je me souviendrais toute ma vie  ! Je me suis ren-
due compte de l’amour du public quand j’étais au Club France 
pour fêter la médaille. C’était un moment unique ! Et je dirais 
que c’est véritablement là où j’ai réalisé que j’étais médaillée 
d’or. Parce qu’avant, il y avait eu la Marseillaise mais pour moi, 
c’était un peu comme dans un rêve. Je ne réalisais pas encore ! 
J’avoue que je ne n’attendais pas à ce qu’il y ait autant de per-
sonnes qui viennent au Club France pour la célébration. Puis 
après, le bouquet final : être porte-drapeau au Stade de France 
et éteindre la flamme paralympique, ça, c’était vraiment géant.

En quoi votre médaille d’or aux Jeux paralympiques  
de Paris 2024 a changé votre vie ?
Vous me connaissez grâce à la médaille d’or, mais ce que nous 
essayons de faire, en tout cas ce que Claudine essaie de faire, 
c’est que je reste moi-même. Quand je joue, je suis Aurélie, 
je ne suis pas Aurélie Aubert, joueuse qui a gagné la médaille 
d’or aux Jeux paralympiques. Quand on a un tournoi, tout peut 
changer ! Là aux Jeux, j’étais en pleine forme, c’était mon mo-
ment. Mais peut-être bien qu’à une prochaine compétition, ça 
ne sera pas mon moment et que j’arriverai dernière. On n’en 
sait rien ! Moi, je préfère faire au jour le jour que de poursuivre 
un objectif hyper compliqué. L’avantage des Jeux, c’est que ça 
a permis de faire connaître la boccia aux gens. C’est surtout 

ça  ! Ça m’a aussi permis de pouvoir continuer, parce que si 
je n’avais pas eu la médaille, je ne serais pas en train de vous 
parler. Ça aurait été hyper compliqué de continuer la boccia à 
l’international pour moi sans la médaille.

Claudine Llop Cliville intervient  : Il faut préciser que pour 
toutes les compétitions internationales, Aurélie paye une 
quote-part pour y participer parce que la Fédération ne peut 
pas tout payer, la commission ne peut pas tout payer. Il y a tou-
jours une quote-part de la part des athlètes. Sans la médaille, 
pendant 4 ans, c’était sur ses fonds propres qu’Aurélie prenait.

Comment vous avez fait à chaque fois pour résister  
au stress pendant les compétitions ?
Parfois, je ne résiste pas, ça dépend des jours, ça dépend des 
moments. On a toute une routine aussi avec Claudine qui fait 
que souvent, elle sait avant moi quand je suis stressée, c’est ça 
qui est pratique. Puis généralement, je ne suis pas trop stres-
sée parce que je me fais surtout plaisir. Et c’est ça qui compte ! 
Souvent, avec Claudine, c’est ce qu’on se dit, on ne se met pas 
un objectif inatteignable. Par exemple, pour les Jeux, on s’était 
dit : « Gagner un match de poule, c’était réalisable ». Après on 
révise toujours l’objectif, après on a dit : « Bon ben, on va en 
quart de finale. ». Et après quand on a gagné la demi-finale, on 
ne s’est pas dit : « Il faut gagner la médaille d’or. » On s’est dit : 
« Médaille d’argent ou médaille d’or ? En vrai, on s’en fiche ». 
Parce que j’étais avant-dernière du tournoi, donc qu’est-ce 
que j’avais à perdre ? Rien. Je pense que c’est pour ça qu’on a 
vraiment bien vécu les Jeux. On a été dans notre bulle ! On a 
vécu ça comme une compétition internationale, comme une 
autre. On ne s’est pas laissé envahir par le fait que c’était en 
France et que c’était les Jeux. 

Pouvez-vous nous rappeler comment  
vous avez démarré la boccia ?
Cela s’est passé à l’IEM (Institut d’éducation motrice) de 
Richebourg. La coach de la performance qui s’occupe de la 
boccia m’a fait découvrir ce sport. Sauf que pour la petite 
anecdote, je n’aimais pas ça la boccia ! Elle m’a appâtée avec 
des chocolats pour que je vienne aux entraînements. Après, 
elle m’a proposé de faire une compétition et j’ai bien aimé. J’en 
ai fait d’autres et puis maintenant, comme je dis toujours, je 
vis boccia. C’est un sport de stratégie et de rencontres ! J’aime 
tellement cette discipline que tout le monde peut pratiquer : 
du plus lourd handicap au plus léger handicap, ou même des 
gens valides. Mon secret  ? C’est peut-être que justement, je 
n’ai pas de secret !

Ses 5 dates importantes
• 9 juin 1997 : Naissance à Dreux, en Eure-et-Loir (28).
• 2010 : Découverte de la boccia à l’âge de 13 ans.
• 2 septembre 2024 : Aux Jeux paralympiques de Paris 2024, 

médaille d’or en catégorie individuelle BC1 et premier titre 
français paralympique en boccia.

• 8 septembre 2024 : A la cérémonie de clôture des Jeux, 
extinction de la flamme paralympique.

• 2 février 2025 : Championne de France BC1 à Foix, première 
femme à remporter ce titre dans sa catégorie.

Aurélie Aubert échange avec sa coach Claudine LLop Cliville.
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Être utile, avec vous  
« La France en crise, les Communes 
heureusement ! »  Tel est le message 
de l’Association des Maires de France. 
Nous le faisons nôtre ! 

Mais la vie des communes est 
sérieusement mise en danger  
par la réduction de leur autonomie 
financière.

Nous considérons donc que l’action  
est nécessaire pour le maintien et  
le développement des services publics 
de notre commune, avec l’objectif  
de préserver leur proximité ;  
leur accessibilité et surtout  
qu’ils renforcent le lien social.  

Les services publics sont notre bien 
commun, et les 3 élus de l’opposition 
de Gauche au conseil municipal, 
veulent être utiles pour leur défense. 
Nous avons fait évoluer la tarification 
de la restauration pour les familles 
en difficulté ; nous avons contribué 
à l’adoption de la prime d’attractivité 
pour les personnels de la petite enfance, 
renforçant ses structures. Nous ne  
nous résignons pas à la suppression  
des 20 berceaux de la crèche des 
Goélands, et du projet du Capitole.

Et nous voulons être utile avec vous. 
Votre engagement et vos compétences 
sont donc indispensables, à l’exercice  
de notre mandat. Prenez votre part dans 
le collectif Saint-Maurice en commun.

Claude Nicolas
Conseiller municipal
Groupe Saint-Maurice en commun
stmaurice.encommun@gmail.com

Une Maison de l’Europe 
à Saint-Maurice :  
un engagement local 
pour une ambition 
européenne
Le 9 mai dernier, date hautement 
symbolique pour l’Europe, notre 
commune a inauguré la Maison de 
l’Europe du Val-de-Marne. Cette journée 
commémore la Déclaration Schuman 
du 9 mai 1950, considérée comme 
le texte fondateur de la construction 
européenne. Cette initiative renforce le 
rôle de Saint-Maurice dans la promotion 
des valeurs européennes. En tant que 
membres du groupe Horizons au conseil 
municipal, nous saluons cette initiative.

La Maison de l’Europe du Val-de-Marne 
est un espace dédié à la promotion de 
la citoyenneté européenne. Elle offre 
aux habitants de Saint-Maurice et du 
département un lieu d’information, de 
formation et d’échange sur les questions 
européennes. Parmi ses activités, elle 
propose des formations, des conférences, 
des expositions et un accompagnement 
pour les porteurs de projets européens.

En facilitant l’accès aux programmes 
européens, tels qu’Erasmus+, et en 
renforçant le sentiment d’appartenance 
à l’Union, la Maison de l’Europe du Val-
de-Marne constitue un atout précieux 
pour notre territoire. Elle incarne notre 
engagement en faveur d’une Europe 
plus proche de ses citoyens.

Patrick Baruel
Conseiller municipal
Horizons pour Saint Maurice !  
saint-maurice@horizons-comites.fr

Sport en fête en juin
En 2024, Saint-Maurice a reçu le label 
« Ville Active & Sportive » avec deux 
lauriers récompensant le développement 
du sport à travers ses structures et ses 
nombreuses disciplines. Les choix actuels 
opérés  sont le résultat de décisions pour 
poursuivre cette direction.

Le City Stade, rue du Val d’Osne, est 
un nouvel équipement  transversal 
permettant des activités multisports des 
Hôpitaux et de la Ville, ainsi accessible 
à tous. Aurélie Aubert, championne 
paralympique, nous fait l’honneur  
de l’inaugurer le 18 juin et accepte  
que ce nouveau Stade porte son nom.

La fête des sports le 21 juin va réunir 
les enfants des activités municipales 
et associatives mettant en scène leurs 
acquis sportifs en présence de leurs 
familles conviées à cet évènement. 

Le 23 juin, seront fêtées les Étoiles  
du sport, regroupant les meilleurs 
sportifs formés par les associations  
et les bénévoles émérites.

Cet été le Centre Sportif Municipal,  
le COSEC, fermera ses portes pour  
une année. La réhabilitation très 
attendue car nécessaire va permettre  
à cette structure vieillissante de faire 
peau neuve par des matériaux d’isolation 
avec un souci d’économie d’énergie  
et d’esthétique dans le but d’offrir  
un lieu très agréable et adapté  
aux besoins des usagers.

Françoise Nolot
Maire-adjointe chargée  
des sports et de la culture
Liste Union pour Saint-Maurice 
contact@unionpoursaintmaurice.fr

PERMANENCES…
de la Municipalité
Permanences  
via le portail citoyen.

de votre Député
La prochaine permanence du Député 
Michel HERBILLON se tiendra à la 
Mairie de Saint-Maurice le lundi 
23 juin à 18 h. Contact : 01 43 96 77 23

CONSEIL 
MUNICIPAL
26 juin 2025 à 20 h 30
dans la salle du Conseil 
avec retransmission en direct.



SCANNEZ LE QR CODE CI-DESSUS 
pour visionner le plan  
avec l’emplacement exact  
des défibrillateurs à Saint-Maurice
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Inscription au système d’alerte par SMS sur le site de 
la Ville. Système gratuit d’alerte SMS destiné à vous 
informer directement en cas d’événement majeur. 
Ne s’inscrire qu’une seule fois. Application mobile 
gratuite sur les stores.

15/06
Pharmacie des Quais
58 bis quai des Carrières à Charenton
01 43 68 43 50

22/06
Pharmacie de Gravelle
118 rue de Paris à Charenton
01 43 68 18 32

29/06
Pharmacien Nguyen Quach 
14 rue Victor Hugo à Charenton
01 43 76 62 32

06/07
Pharmacie Centrale
54 rue de Paris à Charenton
01 43 68 01 41

Le soir, le week-end et les jours fériés, 
ayez le réflexe SAMI : appelez le 15.
Horaires : du lundi au vendredi de 20 h à 24 h, 
le samedi de 14 h à 24 h et le dimanche 
et les jours fériés de 8 h à 24  h. 
14 rue du Val d’Osne – Saint-Maurice

Défibrillateurs : où les trouver ?
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NAISSANCES
MEDHAT WADIE Mickaël – ASSOUS Bluma – 
ABELAC Naor – MANSE Elena – MELKI Zakaria – 
CORDIER Diane.

DÉCÈS
Monsieur ALLAOUA Tayeb – Monsieur ENÉE 
Flavien – Madame TEISSEDRE Christiane – 
Madame AUZANNEAU Micheline Épouse LEROY – 
Madame VYTISKA Annie divorcée BARRAT – 
Monsieur ROMAGE Hélin.

MARIAGES
COUTURIER Mathieu et MEYER Emmanuelle – 
BARROS Nuno et MATIAS AFONSO Gabriela – 
MARTINEZ OSEGUERA Jose et SEMELIER Margaux.

PACS
PENAS MARTINEZ Maria et LAPA CALCADO – 
QUINTELLA Antonio – SUDAN Alexandre et 
GÉRARD Amélie – RAVONJIARIVELO Harena-
Miarantsoa et BONNEL Antoine.
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Permanences conciliateur  
de justice
Des permanences avec un conciliateur 
de justice se tiennent au sein de la Mairie 
annexe et de l’espace France services de la 
ville de Saint-Maurice. Au 3 rue Fragonard, 
cela se déroule de 9 h à 12 h, tous les lundis !

Pour prendre rendez-vous,  
merci de contacter la Mairie annexe  
au 01 49 76 47 55 / 47 57

Le conciliateur intervient dans les litiges 
avec les commerçants, entre locataires 
et propriétaires, en cas de troubles de 
voisinage, etc. Il s’agit d’un moyen simple, 
rapide et gratuit de résoudre un conflit en 
trouvant un accord amiable, sans passer 
par un procès.

Attention : le conciliateur n’est pas 
compétent pour les litiges avec 
l’administration ni pour les affaires pénales.
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VIVE L’ÉTÉ !
À SAINT-MAURICE

20 ET 21/06
FÊTE DE  

LA MUSIQUE
Place Montgolfier  
et médiathèque  

Delacroix

27/06
NIGHT PARTY

Espace Delacroix

14/07
FEU D’ARTIFICE
Pont de Charenton

Le programme détaillé est accessible sur

25/06
FÊTE DU  

CONSERVATOIRE
Espace Delacroix

25/06 - 09/07
FÊTONS L’ÉTÉ  

À SAINT-MAURICE
Place Montgolfier

Image : Adobe stock – Réalisation : L. Lacour / Communication de Saint-Maurice – Imp : Ville de Saint-Maurice.


